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Повседневно руководить соревнованием 
На повестке дня открытого [ 

партийного собрания — вопрос о 
социалистическом соревнован и и 
на ТЭЦ. Собрание слушало пред
седателя цехового комитета т. Ко
жевникова. 

Докладчик старался подробнее 
рассказать о том, как цеховой ко
митет руководит социалистиче
ским соревнованием, как организу
ет подведение итогов, каковы ре
зультаты борьбы за выполнение 
обязательств. 

Нельзя сказать, что профсоюз
ная организация ТЭЦ не зани
мается соревнованием. Здесь еже
месячно подводятся итоги выпол
нения взятых обязательств, опре
деляются передовые бриг а д ы, 
участки. Но это далеко не все, что 
можно и нужно сделать. В прени
ях по докладу председателя цехо
вого комитета выступили многие 
коммунисты и беспартийные, и 
каждый из них критически оце
нивал работу в части организации 
соревнования. 

На ТЭЦ несколько коллективов 
соревнуются за почетное право 
называться бригадами коммуни
стического труда. Среди них кол
лективы, топливно-транспортн о г о 
цеха, сквозной бригады № 2, ре
монтной бригады электроцеха, 
тепловой лаборатории и коллектив 
бригады котельного цеха. 

О положении дел в бригаде ре
монтников рассказал т. Хромчен-
ко. 

— После того, как мы включи
лись в соревнование за звание 
бригады коммунистического тру
да,— заявил выступающий,— в 
коллективе ремонтников электро
цеха повысилась дисциплина, 
снижен брак в паботе, больше вни
мания уделяется учебе. 

Высоко отозвался об успехах кол
лективов, соревнующихся за вы
сокое звание, и т. Клочков. «Но,— 
заявил выступающий,— вся беда 
в том, что цеховой комитет по су
ществу не занимается соревнова
нием этих коллективов. Забытым 
участком является и соревнова
ние за звание ударника коммуни
стического труда». 

Председателю цехового комите
та нельзя было не признать, что 
в этом деле имеется немало серь
езных упущений. Сами обязатель
ства бригад не популяризируются, 
не обнародуются широко и итоги 
их выполнения. Цехком даже не 
предпринял серьезных попыток 
обобщить и распространить пере
довой опыт соревнующихся. А о 
соревновании за право называть
ся ударником коммунистического 
труда цеховой комитет вообще за
был и не занимается его органи
зацией. 

Многие из выступавших на со
брании указывали на наличие в 

организации соревнования эле
ментов формализма. 

— Подведение итогов за ме
сяц,— сказал т. Миронов,— про
водится очень часто «в узком кру
гу». Начальники цехов, началь
ники смен, бригадиры собираются 
и решают... Даже профгрупорги и 
партгрупорги не всегда присутст
вуют при подведении итогов со
ревнования. А ведь по-настоящему 
нужно, чтобы итоги обсуждались 
на рабочем собрании. Только тог
да соревнование достигнет своей 
воспитательной цели. 

Как на серьезный недостаток в 
руководстве соревнованием со 
стороны цехового комитета вы
ступавшие указывали на то, что 
при подведении итогов и опреде
лении первых мест учитывались 
только производственные показа
тели. 

— А почему, — спраш и в а е т 
коммунист т. Залавин,— не при
нимается во внимание участие 
коллектива в рационализаторской 
работе? Почему не учитывается 
участие членов бригад в общест
венной работе? Почему-то совер
шенно не принимается во внима
ние недостойное поведение отдель

ных товарищей в общественных 
местах и в быту. 

Некоторые могут сказать: при
чем тут соревнование коллекти
ва, когда один нарушает. Имен
но с коллектива нужно спраши
вать. Одним из условий соревно
вания должна быть воспитатель
ная работа в бригаде, в смене, на 
участке. 

— Соревнование,—заявил ком
мунист т."Миронов,—должно спо
собствовать достижению успехов 
не только в производстве, но и в 
воспитании коллектива. Только 
при таком условии все наши успе
хи будут быстро умножаться. 
Этим должен руководствоваться 
цеховой комитет. 

Открытое партийное собра н и е 
указало администрации и цехово
му комитету на необходимость 
улучшить дело организации со
ревнования. Каждому коммунисту 
предложено принять самое актив
ное участие в разъяснении целей 
и задач соревнования за звание 
ударника коммунистического тру
да. 

Ни одного трудящегося вне со
ревнования! Такую задачу поста
вила партийная организация. 

В. А Н Д Р И А Н О В . 

Они в курсе всех событий 
Если меня, как руководителя 

партийной организации углеобо
гатительной фабрики, спросят о 
моих помощниках, партийных ак
тивистах, я назову старшего фло
таторщика т. Ластовченко и стар
шего мойщика т. Корнеева. 

В своих сменах тт. Ластовченко 
и Корнеев ведут большую аги
тационную работу, им не нужно 
напоминать о том, что на сменно-
встречном собрании следует про
работать такую-то тему. Они са
ми в курсе всех событий. Поэто
му как только появляется важ
ное, интересное сообщение, они 
тут же доводят его до сведения 

трудящихся. Их беседы построе
ны живо, интересно. Поэтому 
агитаторам всегда задают много 
вопросов. Чтобы ответить на не
которые из них тт. Корнееву и 
Ластовченко приходится подни
мать дополнительную литературу, 
искать в библиотеках нужные 
статьи, брошюры. 

Сейчас тт. Ластовченко и Кор
неев широко знакомят работников 
цеха с материалами о запуске по
следней крупной баллистической 
ракеты в район Тихого океана. 

х. додик, * 
секретарь партийной органи

зации фабрики. 

Работать надо лучше 
Так говорили комсомольцы це

ха ремонта промышленных печей 
на отчетно-выборном комсомоль
ском собрании. Работать лучше, 
вникать не только в производство, 
но интересоваться также жизнью, 
учебой, отдыхом молодежи. 

Бюро ВЛКСМ цеха ремонта 
промышленных печей мало уде
ляло внимания организации уче
бы молодежи. У нас, заявил 
т. Боткин, слабо поставлен конт
роль за учебой. 

Многие комсомольцы говорили 
о неудовлетворительном состоя
нии спортивной работы. Спорт, 
как средство здорового отдыха и 

230 ПРЕДЛОЖЕНИЙ 
Недавно в нашем цехе было 

собрание рационализаторов. Как 
оно отличалось от тех, которые 
проводились в прошлые годы! За 
один 1959 год рационализатор
ская работа заметно шагнула впе
ред. За 12 месяцев было подано 
230 предложений. Из них внедре
но 135 предложений, экономия от 
внедрения которых составля е т 
1 миллион 835 тысяч рублей, в 
то время как раньше она обычно 
не превышала 200 тысяч. Замет
но возросло и число рационализа
торов. Их сейчас в цехе 167 че
ловек. 

Чем объяснить такое заметное 
улучшение рационализаторской 
работы? Прежде всего, конечно, 
тем, что цеховое отделение ВОЙР 
стало больше заниматься своими 
обязанностями. Был составлен об
щий план. На участках распрост
ранили темники, в которых отме
чались наиболее нужные проблем

ные для цеха работы. В цехе ста
ли больше внимания уделять ско
рейшему рассмотрению предложе
ний, внедрению их в жизнь. 

И результаты не заставили се
бя ждать. У рядовых тружеников 
сметливый глаз, острая смекалка, 
поэтому когда рационализаторы 
убедились, что их труды не бу
дут напрасны, в цеховой совет 
ВОИР поступило много новых 
оригинальных предложений. Инте
ресную мысль подал вальце-токарь 
Николай Игнатьевич Селиванов, 
которого в цехе у нас уважают за 
мастерство, опыт. Он заметил, 
что валки, вышедшие из строя на 
черновых клетях стана «250» 
№ 1 проволочно-штрипсового це
ха, можно с успехом после пере
точки употреблять на чистовых 
клетях станов «300» Лг° 1 и 
«300» № 3 для прокатки арма
турного профиля. Эта простая на 
первый взгляд мысль позволяет 

закалки, слабо привит среди ка-
менщиков-огнеупорщиков. Надо 
лучше работать, культурно и ве
село отдыхать. 

Заявляя об этом, комсомольское 
собрание приняло решение: 

— широко развернуть социали
стическое соревнование между 
комсомольско -молодежными звень
ями; 

— создать в цехе художест
венную самодеятельность; 

— улучшить спортивную рабо
ту. Создать в цехе волейбольную, 
баскетбольную и лыжную сек
ции, сформировать футбольную 
команду. Я . СЕРГЕЕВ. 

Успешно выполняет свои социалистические обязательства бригада 
кузнеца т. Науменко . 130 — 135 процентов —- таков итог их работы 

ежесменно. 
На снимке: подручный кузнеца Б. Ступар, кузнец А. Науменко и 

машинист молота Н. Никитенко. 

Фото Е . Карпова. 

Борьба за каждый киловатт 
После того, как на всех участ

ках сортопрокатного цеха было 
обсуждено письмо ЦК КПСС об 
экономном и рациональном рас
ходовании электроэнергии трудя
щиеся задумались над мерами пи 
сбережению электрический энер
гии. За несколько недель было 
подано 51 предложение. Причем, 
тридцать из них связаны с улуч
шением технологического режима 
работы агрегатов, десять — по 
уменьшению потерь электроэнер
гии. Общий итог эффективности 
этих предложений — 1 434 800 
киловатт-часов в год. 

Много ценных идей по рацио
нальному использованию подали 
труженики цеха. Старший мастер 
стана «300» № 3 т. Кандауров 
решил осуществлять нагрев ме
талла в печах без принудительно

го дутья. Осуществление этой 
мысли только на одном стане 
позволит сберечь 200 тысяч кило-
ватт-часоз. Тов. Горбунов, стар-
щий электрик с т а н а «500, 
рассчитал, что все вспомогатель
ное оборудование стана «500» 
можно перевести на один мотор-
генератор. Это даст возможность 
сохранить в год 300 тысяч кило
ватт-часов. 

Поход за экономию электро-
э н е р г и и с т а л действительно 
всенародным. Каждый с ч и т а е т 
долгом внести свою лепту в об
щее дело. Пусть не в каждом 
предложении идет разговор о сот
нях, тысячах киловатт-часов, но 
здесь важно другое—энтузиазм, с 
которым все взялись за разработ
ку мероприятий по борьбе за каж
дый киловатт. 

Большая цель 
Чтобы сейчас тебя назвали пе

редовым рабочим, мало одних про
изводственных успехов. Поэтому, 
когда сейчас начинают рассказы
вать о хорошем производственни
ке, обязательно добавят: «Он 
учится». Именно так скажут о 
вальцовщике ЛПЦ Л? 3 И. Хали-
не, который и в цехе пользуется 
славой хорошего производствен
ника, и в школе рабочей молоде
жи, где он учится в шестом клас
се, идет впереди других. 

Успешно сочетают работу в 
цехе и учебу в школе подкрано
вый рабочий Василий Чертоусов, 
слесарь Валентин Зюзин, маши
нист крана Петр Улаев. Они на

учились использовать каж д ы и 
час. Поэтому всегда и во всем 
успевают. 

Каждую четверть без «троек» 
заканчивают дежурный электрик 
Александр Миронов, подручный 
лудильщика Владимир Щербинин. 
Эти люди не хотят жить только 
сегодняшним днем. Впереди у них 
большая цель: получить среднее 
или высшее образование, и они 
идут к осуществлению ее. 

К юбилею 
А. П. Чехова 

Приближается сотая годовщина 
со дня рождения великого русско
го писателя Антона Павловича 
Чехова. Творчество его широко 
популярно среди трудящихся. 
Любят Чехова и ценят его свет
лый талант и мартеновцы второ
го цеха. Для более широкого озна
комления с жизнью и творчеством 
писателя здесь библиотека ме
таллургов провела ряд мер. 

На стене филиала библиотеки 
вывешен красочный монтаж про
изведений его. Библиотека подго
товила обзор творчества А. П. Че
хова, которым пользовались при 
проведении бесед среди трудя
щихся активные читатели мастер 
т. Воронов и машинист т. Перву
шин. 

Перед мартеновцами выступила 
также лектор Ц. Бейтельман. Она 
прочла в сменах мартеновцев 
лекции на тему: «А. П. Чехов — 
великий русский писатель». 

В подготовке к юбилею писа
теля повысился спрос на, его про
изведения. 

Т . Ч Е Р Н Ы Х , библиотекарь. 

В конце 1959 года в цехе раз
работано одно крупное предложе
ние. Эту мысль о реконструкции 
привода чистовых клетей решили 
производственники цеха тт. Кан-
дауров, Олейников, Синдин и 
старший преподаватель кафедры 
механики горнометаллургического 
института т. Пономарев. 

Сейчас, когда идет рейд по ав
томатизации и механизации тру
доемких процессов, наши рациона
лизаторы задумываются над тем, 
как автоматизировать процесс 
сбрасывания металла с линии по
тока на две стороны, процесс па-
кетировки металла на адъюстаже, 
размышляют над автома т и ч е-
ской укладкой металла за девя
той клетью стана «500». 

Большую помощь оказывают 
наши рационализаторы в борьбе 
за технический прогресс. 

В. Ш В Е Ц О В , 
председатель цехового 

комитета сортопрокатного 
цеха» 

экономить цеху в год 108 тысяч 
рублей. Николаю Игнатьевичу 
вручено вознаграждение в сумме 
3 тысяч 146 рублей. 

Обязательно следует отметить 
идею мастера производства стана 
«500» Петра Ивановича Ме
та личенко. Она заключается в 
следующем: р а н ь ш е п е р е д 
девятой к л е т ь ю п р и про
катке круглого профиля приме
нялись буксы скольжения. Мета-
личенко решил установить здесь 
буксы с роликами. Это нововведе
ние улучшает качество продук
ции, а также облегчает труд 
вальцовщика, ему не надо вруч
ную подкантовывать полосы. 

Инженер-калибровщик т. Лит
винов разработал оригинальную 
конструкцию буксокантователя. 
Он предложил его изготовлять 
крестообразно. Это позволит без 
раскантовки принимать следую
щую полосу. Предложение даст 
большую экономию электроэнер
гии, в два раза сохранит срок 
службы буксы. 


